



Pressemitteilung

Mehr als nur ein Coworking-Space: „Business Arena Hochschwarzwald“ in Löffingen eröffnet

Zukunft.Raum.Schwarzwald fördert Innovation und Vernetzung im ländlichen Raum

Löffingen, 10. April 2014. In Zusammenarbeit mit dem Projektpartner Zukunft.Raum.Schwarzwald haben die Unternehmen hinter der Business Arena Hochschwarzwald und der Wirtschaftsverbund Löffingen Friedenweiler Eisenbach einen wichtigen Innovationsimpuls gesetzt: Die Eröffnung des Innovations-Hub Business Arena Hochschwarzwald. Der erste Coworking-Space in Löffingen bietet Unternehmer*innen und Start-ups eine interaktive Plattform für flexibles Arbeiten, Vernetzung und Kooperation. Am 10. April wurde die Business Arena offiziell eingeweiht. Neben einem Workshop der IHK Südlicher Oberrhein zu Digitalisierung und KI, konnten die Gäste ausgiebig Netzwerken und die Räumlichkeiten erkunden.

Gemeinsam den ländlichen Raum stärken

Der Löffinger Innovations-Hub ist das Ergebnis intensiver Kooperation zwischen Zukunft.Raum.Schwarzwald, den oben genannten Betreibern und der Stadt Löffingen. Die Akteure hatten im April 2023 über das Förderprojekt den Partner CoWorkLand eG mit einer Bedarfsanalyse beauftragt. Es folgte eine Pop-up-Phase, in der das Modell zwei Monate in der Praxis getestet wurde. „Wir wollten keinen blinden Innovations-Aktionismus, sondern etwas erschaffen, was die Region wirklich braucht und voranbringt“, erläutert Bürgermeister Tobias Link. „Die Daten sprachen für sich, die Resonanz während des Probelaufs erst recht!“

Neue Räume für neues Arbeiten

Die Business Arena Hochschwarzwald bietet Unternehmer*innen im Hochschwarzwald einen Ort, um branchenübergreifend zusammenzuarbeiten und voneinander zu lernen. Begünstigt werden diese Synergien durch flexible Raumgestaltung und vielfältige Netzwerkaktivitäten. „Coworking allein bildet keine Community“, weiß Stefanie Enderle-Ammour, Projekt-Community Managerin für den Landkreis Breisgau-Hochschwarzwald „deshalb haben wir die zukünftigen Nutzer*innen von Anfang an in die Realisierung mit eingebunden, durch regelmäßige Interviews, Feedbackgespräche und interaktive Netzwerktreffen.“

Förderung von neuen Wirtschaftsmodellen im ländlichen Raum

Der Fokus wird auch weiterhin darauf liegen, Innovationsimpulse zu setzen und das Netzwerk durch Events und Projekte voranzutreiben. Das fördert Zukunft.Raum.Schwarzwald durch engagierte Betreuung der Akteure. Bereits im Vorfeld hatte das Projektteam diese regelmäßig an einen Tisch geholt, um Ressourcen zu bündeln, die Identifikation zu stärken und das gemeinsame Ziel zu definieren: einen inspirierenden Rahmen schaffen, in dem sich Wissen, Ideen und Unternehmen kollaborativ entwickeln können. Das Ergebnis des Gemeinschaftsprojekts steht Unternehmer*innen der Region ab sofort offen. Die Räumlichkeiten befinden sich im ILESO-Campus und bieten einen Mix aus flexiblen Arbeitsbereichen und großzügigen Veranstaltungsräumen mit modernster Technologie.



Informationen für Pressevertreter*innen:

Alle Details zu Standort, Ausstattung und Mitgliedschaften finden Sie im beigefügten **Whitepaper** der „Business Arena Hochschwarzwald“.

Bildnachweis:

Bildunterschrift: Tobias Link (Bürgermeister der Stadt Löffingen, 1. v. li.), Stefanie Enderle-Ammour (Projekt-Community Managerin des Landratsamt Breisgau-Hochschwarzwald, 2. v. li.) zusammen mit Jens Raus („Business Arena Hochschwarzwald“ und Leitung Ileso Campus, 2. v. re.) und Dieter Köpfler (1. Vorstand Wirtschaftsverbund Löffingen-Friedenweiler-Eisenbach , 1. v. re.) bei der Urkundenübergabe zur Auszeichnung als Zukunft.Raum.

Über das Projekt Zukunft.Raum.Schwarzwald:

Zukunft.Raum.Schwarzwald ist ein prämiertes Leuchtturmprojekt des Wettbewerbs “Regionale Wettbewerbsfähigkeit durch Innovation und Nachhaltigkeit – RegioWIN 2030“ und wird gefördert/kofinanziert von der Europäischen Union (Europäischer Fonds für regionale Entwicklung) und dem Land Baden-Württemberg. Das Projekt hat das zentrale Ziel, durch Förderung eines strukturierten, bedarfsbezogenen Wissens- und Technologietransfers die Innovationsleistung der kleinen und mittleren Unternehmen (KMU) zu erhöhen.

Zukunft.Raum.Schwarzwald ist ein gemeinsames Projekt von IHK Südlicher Oberrhein, Wirtschaftsförderung Region Freiburg e. V., Wirtschaftsregion Südwest GmbH, Hochschule Offenburg, Freiburg Wirtschaft Touristik und Messe GmbH & Co. KG, Landkreis Breisgau-Hochschwarzwald, DHBW Lörrach, Projektpartner Oberrhein - Gesellschaft für Projektentwicklung GmbH und Wirtschaftsförderungsgesellschaft des Landkreises Emmendingen mbH.

Mehr Informationen unter: www.zukunft-raum-schwarzwald.de

Ihre Ansprechpartner:

Dorothee Schütte | Projektleitung

Alexandra Schütz | Marketing & Kommunikation

Z.R.S. GbR | Marie-Curie-Str. 8 | 79539 Lörrach
07621 937 39 00 | info@zukunft-raum-schwarzwald.de